

30 10

Conjeturas en el Justicialismo Sobre Declaraciones Formuladas por Iturbe

LOS distintos sectores internos del Justicialismo analizaban en forma exhaustiva, esta mañana, las declaraciones efectuadas en conferencia de prensa por Alberto Iturbe. Este, luciendo su habitual sonrisa, tez tostada, traje azul y corbata nueva oia, se presentó anoche nuevamente ante los periodistas, en carácter de "delegado del comando superior" (Perón). Lo hizo en una reunión efectuada en dependencias de un hotel céntrico —frente a una mesa poblada de copas de jerez—, donde afirmó que en sus recientes conversaciones en Madrid, desde donde reanunció el viernes pasado, Perón le reiteró el propósito de volver este año al país. Leyó asimismo una carta enviada por el ex mandatario en la que reclama se acelere el proceso de reorganización del Justicialismo y desautoriza a los núcleos que se organicen por cuenta separada del heptumvirato; dio cuenta de otra nota del mismo origen enviada al bloque de diputados de los Movimientos Populares Provinciales solicitando se ubiquen bajo la égida del consejo coordinador y respondió luego a diversos interrogantes sobre la actualidad peronista. Los lineamien-

tos fundamentales de las declaraciones de Iturbe fueron adelantados por LA RAZON en sus ediciones de la víspera. Iturbe dijo primeramente que luego de llegar a Buenos Aires, no se había ocupado de la curiosidad de periodistas y dirigentes, sino que optó por "pasar el fin de semana con su familia en una quinta de los alrededores".

Añadió después a la existencia de "una campaña para impedir la organización de la masa peronista" y agregó que durante su permanencia de una semana en Madrid, mantuvo conversaciones a diario con Perón "sobre la situación mundial, el acontecer argentino y la reorganización del movimiento, paso indispensable a cumplir para poder luego poner en marcha los planes que correspondan". Leyó posteriormente una carta con firma de Perón y fechada en la capital de España el 4 del corriente, con el siguiente

texto: "A los compañeros peronistas: Me dirijo a todos los compañeros peronistas del país, instándolos, una vez más, a apoyar plenamente la reorganización del partido Justicialista, que deseo esté terminada a la brevedad posible, dentro de la necesidad de permitir la afiliación a todos los peronistas que lo deseen. Esta reestructuración se completará indefectiblemente, y para ello el delegado del comando superior, ingeniero Alberto Iturbe, lleva las instrucciones para que la comisión interventora nacional —el heptumvirato— cumpla en la forma antedicha la tarea que se le ha encomendado. Conocen ya los compañeros que desautorizo y no reconoceré a ningún partido, aun con el nombre de "Justicialista", que se organice localmente al

margen de la comisión nacional designada".

Comentando esta carta, Iturbe indicó que las tareas reorganizativas serán aceleradas y que las nuevas fechas establecidas para tal fin, son "definitivas e improrrogables". Manifestó después que deseaba, en nombre de Perón, desmentir que haya sido llamado a Madrid el doctor Anglada —al que acusó de hacer "peronismo sin Perón"— "ni que haya sido nadie autorizado a invitarlo o saludarlo de parte de Perón". Esta última frase llevaba como implícito destinatario al diputado mendocino Serú García, quien, según ha trascendido, fue el portador de la mencionada invitación a Anglada, a solicitud de Jorge Antonio. Para rubricar esas afirmaciones, Iturbe señaló que "la entrevista que el doctor Serú García mantuvo en Madrid, duró escasos tres minutos, durante los cuales se limitó a interrogar al ex mandatario por su salud y desearle el pronto restablecimiento, según el general Perón me contó después". Iturbe se refirió, más adelante, al estado de salud de Perón, afirmando que

"se encuentra plenamente restablecido, inclusive de un inconveniente posoperatorio, motivado por la intoxicación que le provocó un medicamento, el cual lo obligó a mantener una semana de reposo".

Dijo que el ex presidente se sometió a esa intervención quirúrgica para estar en buenas condiciones físicas para su regreso al país este año "respecto a lo cual ha tomado una decisión categórica, aun cuando no se conozca la fecha definitiva". Preguntado qué razones fundamentarían una determinación de volver al país ahora y no en años anteriores, manifestó que "el propósito de Perón es que su regreso pueda contribuir a la pacificación y el reencuentro argentino, y actualmente se han dado situaciones en virtud de las cuales se pueden cumplir esos objetivos".

P.—¿Cuáles son esas situaciones?
R.—Que es imposible la reconstrucción sin la participación del peronismo y no se concibe la participación de este movimiento sin la presencia de Perón.

No respondió en cambio concretamente a las preguntas de si el ex mandatario había solicitado garantías o autorización al gobierno nacional para regresar.

En otros pasajes de su exposición, Iturbe agregó haber dialogado en Madrid con Jorge Antonio, pero manifestó desconocer la fecha en que éste piensa viajar a San Pablo o Montevideo y dijo que ignoraba dónde se halla actualmente Héctor Villalón. Aludiendo a los recientes episodios de violencia ocurridos en el país, afirmó que el peronismo "es consciente de los odios racistas" y que "ese movimiento —no tiene— responsabilidad por hechos protagonizados por grupos que no son reconocidos por sus organismos directivos". Con respecto a la infiltración estrocomunista, indicó que no había podido abordar ese tema con Perón, pues los campamentos descubiertos lo fueron luego de su partida de la capital española.

Finalmente se le preguntó a Iturbe si la reorganización que lleva a cabo el sector "oficial" del Justicialismo permitirá el encuadramiento de este movimiento dentro

del estatuto de los partidos políticos, elaborado por el ministerio del Interior. Respondió que sí. En medios justicialistas se formulaban esta mañana múltiples conjeturas al respecto. Varios directivos no ocultan su inquietud de que "esta reorganización no se preocupe mucho de encuadrarse en los términos del estatuto de los partidos políticos y no sirva en definitiva para la reincorporación del justicialismo a la vida institucional". Este interrogante estará presente el martes próximo cuando el bloque de diputados de los Movimientos Populares Provinciales deban responder a la misma materia por la que se le invitaba a cambiar en la égida del consejo coordinador.

contrario a lo que se dijo en el momento de la reorganización de sus

LA RAZON
2 JULIO